

# Información importante sobre Fondos Cerrados De Puerto Rico

## **Su inversión en acciones de Fondos Cerrados de Puerto Rico ("Fondos") está sujeta a ciertos riesgos, algunos de los cuales realizamos a continuación.**

Estos y otros riesgos se describen en detalle en [ubs.com/prfunds](http://ubs.com/prfunds) donde se mantienen el prospecto del fondo y el folleto Familia de fondos de UBS Puerto Rico. Adicionalmente, los documentos le serán enviados a usted según los solicite.

### **Liquidez y el mercado secundario**

Solo residentes de Puerto Rico pueden comprar acciones de los Fondos y las acciones de los Fondos no se listan en ninguna bolsa de valores. Como resultado de este mercado limitado, puede que usted no pueda vender sus acciones en los Fondos tan fácilmente como se venden los valores en una bolsa de valores. Por lo tanto, generalmente usted debe mantener los Fondos solo como una inversión a largo plazo y no para propósitos de intercambiarlos activamente. Desde que comenzó el primer Fondo, UBS Financial Services Incorporated of Puerto Rico ("UBS PR") ha facilitado un mercado secundario en acciones de los Fondos a través de su mesa de intercambio de valores, pero no está obligado a hacerlo. Si puede y al precio que pueda vender las acciones de su Fondo en cualquier momento dependerá si existen otros clientes de UBS PR interesados en comprarlas o si UBS PR está dispuesto a comprometer capital adicional para comprar las acciones del Fondo a su inventario. La decisión de UBS PR para comprar o vender las acciones del Fondo en o de su inventario es enteramente a discreción de la firma y si tiene y cuánto inventario tiene generalmente no se divulga. Usted debe discutir sus necesidades de liquidez con su Asesor Financiero, y plenamente entender las limitaciones posibles a su habilidad de vender sus acciones en el Fondo.

### **Precio del mercado de las acciones de los Fondos**

La mesa de intercambio de valores de UBS PR puede cotizar un precio "indicativo" o precios de oferta, que reflejan su juicio en cuanto al precio en el mercado en ese momento para las acciones del Fondo, pero la mesa de intercambio de valores no está obligado a efectuar transacciones al precio indicativo cotizado. El precio cotizado refleja numerosos factores que afectan la venta y demanda de las acciones del Fondo. Algunos de los factores que la mesa de intercambio de valores considera son: (i) los precios y volúmenes de intercambio recientes; (ii) el tamaño, precio y antigüedad de las órdenes abiertas de los clientes y/o indicaciones de interés; (iii) el tamaño y antigüedad del inventario de UBS PR; (iv) el rendimiento después de contribuciones del Fondo o de fondos similares; (v) el valor neto del activo ("NAV" en inglés), y/o los cambios en el NAV del Fondo. Cuando UBS PR decide comprar o vender las acciones del Fondo del inventario, esto puede afectar el precio indicativo cotizado por la mesa de intercambio de valores. UBS PR puede vender acciones del Fondo del inventario a precios que son más bajos que los que están siendo ofrecidos por los clientes de UBS. El último precio a los cuales las transacciones en el Fondo se vendan

fluctuará y puede ser más alto o más bajo que el NAV del Fondo y puede ser distinto al precio cotizado por la mesa de intercambio. Las acciones del Fondo no son depósitos bancarios y no están garantizados o asegurados por ningún banco, entidad gubernamental, ni el FDIC. Usted podría perder alguna parte o todas las cantidades que usted invirtió en los Fondos.

### **Conflictos de Interés**

Los Fondos no están registrados bajo la Ley de Compañías de Inversión de EE.UU. del 1940 y por lo tanto no están sujetos a restricciones en cuanto a transacciones con UBS PR ni otras afiliadas. UBS Asset Managers de Puerto Rico, el asesor/co-asesor de varios Fondos, está afiliado con UBS PR. Los Fondos participan en transacciones tales como compra y venta de valores y transacciones de acuerdo de recompra con otros Fondos o afiliados de UBS PR. UBS PR y sus afiliados también están en varias capacidades en otras transacciones en conexión con los Fondos, que podrían estar en conflicto con los intereses de los Fondos. Por ejemplo, UBS PR u otros afiliados de los Fondos pueden estar involucrados en la subscripción ("underwriting") de valores de emisores de Puerto Rico que son mantenidos por los Fondos. Estas transacciones y relaciones hacen que los Fondos dependan de UBS PR y sus afiliadas y podrían afectar la habilidad de UBS Asset Managers de Puerto Rico para asegurar que las transacciones sean en los mejores intereses de los Fondos.

### **Otros factores de riesgo**

El invertir en los Fondos no es igual a invertir en los valores subyacentes de los Fondos. Sin embargo, riesgos tales como fluctuaciones en las tasas de interés, inflación, política político-fiscal, al igual que eventos en el mercado que afectan los valores subyacentes también afectarán los Fondos. Puede que los Fondos no logren sus objetivos de inversión. Los Fondos invierten primordialmente en valores de ingreso fijo a largo plazo, que podrían disminuir en valor cuando las tasas de interés suben. Los Fondos están sujetos al riesgo de crédito de los emisores de los valores que mantienen. Los Fondos también pueden invertir hasta 20% de sus activos totales en valores que están tasados por debajo del grado de inversión, que presentan un mayor riesgo de crédito que los valores del grado de inversión. Como por lo menos el 67% de los activos totales del Fondo están invertidos en valores de emisores de Puerto Rico, los Fondos son más susceptibles a factores económicos, políticos, regulatorios y otros, que afectan a los emisores de Puerto Rico. También, como un porcentaje relativamente alto de las inversiones de los Fondos está concentrado en las obligaciones de un número limitado de emisores de Puerto Rico, los cambios en las evaluaciones del mercado sobre las condiciones financieras de dichos emisores podrían tener un efecto mayor en el NAV y el rendimiento de los Fondos, de lo que sería el caso para fondos más ampliamente diversificados. Los Fondos podrían utilizar apalancamiento como parte de su estrategia de inversión, lo que podría afectar el NAV y el valor del mercado de las acciones de los Fondos e incrementar el riesgo de su inversión en los Fondos.